

Aussi, Dieu, qui est la sainteté même, est un Dieu de paix : *Non est dissensionis Deus, sed pacis*, dit saint Paul, dans sa 1ère Epître aux Corinthiens.

C'est pour cela, aussi, que le prophète Isaïe a dit : *Non est pax impiis*, il n'y a pas de paix pour les impies. L'impiété, en effet, étant synonyme de désordre, ne peut jamais donner la paix.

Quand la Sainte Eglise nous fait prier pour la paix, comme dans le temps de calamité mondiale que nous traversons, l'oraison qu'elle met sur les lèvres de ses ministres implore Dieu comme la source première des "saints désirs", des "conseils droits" et des "œuvres justes", sans lesquels il n'est pas de paix possible ; elle nous fait demander au Très-Haut, avec "la tranquillité du temps" la soumission parfaite de nos cœurs à ses commandements : *ut et corda nostra mandatis tuis dedi'a . . . tempora sint tua protectione tranquilla*.

Voilà la tranquillité de l'ordre, source et cause de paix sociale, de paix mondiale. "L'équilibre du monde, déclarait Sa Sainteté Benoît XV, dans son *Appel à la paix* du 28 juillet 1915, le progrès, la sécurité, la tranquillité des nations reposent sur la bienveillance mutuelle et sur le respect des droits et de la dignité d'autrui bien plus que sur le nombre des armées et sur les formidables enceintes des forteresses." *Et erit opus justitiae pax*, et la paix sera l'œuvre de la justice, dit le prophète Isaïe.

Or, quelle est la créature qui mérite d'être appelée par l'Eglise *Miroir de Justice*? Quelle est la créature qui a réalisé le plus parfaitement en elle, aux yeux de Dieu et des hommes, le triomphe de la raison sur toutes les passions? Quelle est la créature en qui brille le plus magnifiquement la splendeur de l'ordre naturel et surnaturel, et où règne l'harmonie la plus complète entre la volonté humaine et la volonté divine, c'est-à-dire la paix suprême? Seule, la Vierge Très Sainte et Immaculée, Mère de Dieu et des hommes, exemplaire et source de paix, la femme choisie de toute éternité par le Très-Haut pour donner au monde Jésus-Christ, *qui est pax nostra*, et pour écraser la tête du serpent, exemplaire et source de haine et de discorde, seule, la Mère du Prince de la paix a droit d'être saluée et priée comme Reine de la paix.

Prions donc avec plus de ferveur encore cette douce Reine de la Paix, pendant ce mois du Rosaire, et disons souvent avec